

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Banca y Sociedades de seguros, etc., se insertan en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Se cobra por línea y día, en el primer día de cada mes, con anticipación de 10 céntimos por impuesto de timbre.
Correspondencia y giro de ordenes dirigidas al Administrador.

ANO LVI.—NÚM. 17.320

Madrid.—Jueves 13 de Julio de 1905.

Cinco ediciones diarias.

A 6 PTAS. LITRO
Agua de Colonia con perfume Vera Violeta. Perfumado. Inglesa. GARRERA DE SAN JERÓNIMO, 3.

FUENTERRABIA
HOTEL PEÑON CANTABRICO
Saco viaje ligero.—ESPARTEROS, 4

SUC'D'ACACIA
nuevo producto para pintar los cables sin color, color natural; botella, 20 pías. Precios, 6. Puig.

LOS PUERTOS FRANCO

Triunfó la justicia

La campaña patriótica que Juan de Aragón ha realizado en estas columnas denunciando los inculcables abusos cometidos por la Arrendataria de Puertos Francos de las islas Canarias, ha sido escuchada por los Poderes públicos, y la justicia ha triunfado.

Juan de Aragón ha sufrido en silencio los desdenes de la Prensa que, sin publicar sus artículos, acogía en sus columnas los comunicados de la Arrendataria y los telegramas de los negociantes; ha escuchado mil amenazas y ha leído mil diatribas; pero nada le hizo retroceder, y hoy, después de darle la razón el Consejo de Estado en pleno, su Comisión permanente, la Dirección de Aduanas, el ministro de Hacienda, el Gobierno en pleno en uno de sus Consejos y el fiscal del Supremo, se le da la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo, la cual ha dictado el siguiente

AUTO
Resultando que presentada por el fiscal demanda contra las resoluciones de 2 y 29 de julio y 16 de octubre de 1902 sobre arriendo de los arbitrios de los Puertos Francos de Canarias, solicitó por medio de un otrosí la suspensión de los efectos de las resoluciones impugnadas;

Vistos, siendo ponente el magistrado D. Ricardo de Maya;

Visto el art. 100 de la Ley;

Considerando que en el segundo otrosí de la demanda afirma el fiscal, en nombre y representación del Estado, que la ejecución de las Reales Disposiciones citadas causa perjuicios irreparables al Tesoro público, apreciación que en realidad a los organismos administrativos corresponde, porque ellos son los que tienen a su alcance los elementos necesarios para juzgarlo; y como es racional presumir que todo el capital social no bastase para abonar los perjuicios en su caso, siendo por ello irreparables los daños, y la Administración no necesita, por otra parte, más fianza ni garantía para obtener la suspensión que su propia solvencia, debe accederse a dicha petición;

Se declara suspendida la ejecución del Real Decreto de 2 de julio de 1902, Real Orden del 29 del mismo mes y Real Orden del 16 de octubre del mismo año. Expídanse y entregúese al Fiscal el testimonio que de este auto ha solicitado, a fin de que la Administración pueda ejecutarlo.

Así lo acordaron y firman en Madrid a 11 de junio de 1905.—Ricardo Molina.—José González Blanco.—Marqués de Vivero.—Ricardo Maya.—Evaristo de la Riva.—Licenciado Antonio Gotochecha.

Que dirán ahora los que me llamaban apasionados, injusto, procaz, maldiciente y mal enterado? Que escribirá ahora en Las Canarias su propietario y director? Que dirán los que publicaban los comunicados y telegramas de la Arrendataria? Yo no lo sé. Yo sólo sé, y eso me basta, que he cumplido con un deber de patriotismo, y que, al contribuir con mi pluma a disolver a la Arrendataria, he servido a mi patria.

J. de A.
DESDE ROMA
VERAÑO DE PÍO X
(DE NUESTRO REDACTOR)

Tema de todas las conversaciones es la probable salida del Papa para ir a veranear a su precioso granja de Castel-Gandolfo. Y como se trata de un acontecimiento que revestirá trascendental importancia, en los círculos políticos y diplomáticos se discute la forma en que podrá realizarse este acto.

Saldrá Pío X privadamente del Vaticano, y en coche cerrado, propiedad de la Santa Sede, sin escolta, y acompañado sólo de su secretario recorre los 25 kilómetros que separan Roma del pintoresco pueblo designado para el veraneo? Así lo quisieran los intrasigentes, que no pudiendo disuadir al Pontífice de la idea de dar un poco de tregua a su voluntaria clausura, se esfuerzan en aconsejarle, por lo menos, que lo haga de incógnito.

Mas sobreponiéndose el Papa a toda presión, y habiendo por anunciar oficialmente su salida al Quirinal a que le envíe carroza de gala para trasladarse a la estación, a que la tropa cubra la carrera y rinda armas a su paso, y a que el Rey Víctor Manuel y los consejeros de la Corona vayan a despedirle honrosamente en el tren especial preparado en su honor.

Este es el plan acordado por el nuevo partido católico que se va formando en el Parlamento, y que en la supresión del non expedit solemnemente proclamado en la Santa Sede una tendencia muy pronunciada hacia una próxima y definitiva conciliación con el Quirinal.

Deseario yo saber cuál de estas dos fórmulas podría adoptar el Vaticano, si realmente Pío X llega a recorrer las calles de Roma para trasladarse a Castel Gandolfo, y si interviene esta mañana a un alto dignatario de la corte pontificia, el cual, respondiendo categoricamente a un demandante, sin embargo, juicios que pueden revelar como siente hoy el Vaticano en esta materia.

El Quirinal—dijo mi ilustrado confidente—

quiere honrar al Papa si sale del Vaticano, y confía que, al menos oficialmente, se le pasará a un lado; no puede pretender más, por que sabe que la ley de garantías es un contrato que obliga solamente al Estado. Hablar de presiones del Papa, sería absurdo y herético; afirmar la autoridad del Estado frente a las funciones de la Iglesia, supondría violar los artículos 1.º y 3.º de la ley de prerrogativas, y hacer implícitamente ofensa al título I de la Constitución. Aduciendo ignorancia de parte del Estado de lo que pueda suceder dentro del Vaticano o fuera, cuando el Pontífice está por salir, valdría tanto como afirmar la existencia de otra ciudad dentro de la capital; más aun, reconocer un Estado en el Estado, o acudir al pretexto de los gobernantes del año 1870, que hubieran cedido al Papa la Ciudad Leonina, si el cardenal Antonelli no hubiese invocado el general Cadorna la ocupación.

El Papa tiene en sus manos acorralado a la conciliación; pero entendiendo por esta palabra otra cosa muy diversa de lo que acarian los partidos radicales.

Acaso Romano Pontífice, para ser conciliador, debe renunciar solemnemente a toda pretensión de poder temporal, y enarbolar en el Vaticano la bandera tricolor?

No; puesto que aún no ha renunciado a Avignon, ni al condado veneciano, ni los derechos sobre Parma y Piacenza, ni siquiera la soberanía sobre las dos Sicilias.

Por conciliación, en el buen sentido de la palabra, no puede entenderse sino un *modus vivendi* que suavice toda aspereza, que impida cualquier rozamiento, que prevenga las represalias y asegure, con el respeto recíproco y la mutua tolerancia, la prosperidad de los dos mayores factores de la grandeza y de la gloria de Italia: la unidad de la patria y la libertad omnimoda y respetada de la Iglesia de Roma.

A la conciliación así comprendida, única posible y práctica, Pío X estimula a todos los católicos a que cooperen, sin distinción de programa ni bandera; mas el primer paso para lograrla debe darlo el Estado, sobre todo porque él es quien reportará mayores ventajas.

Un *modus vivendi* no puede ser sino fruto del tiempo, antes y después de una política equitativa, iluminada, uniforme, inspirada en la grandeza de la patria, de la que es parte integrante y fundamental la grandeza del Papado, gratia cuius Roma, capital de Italia, continúa siendo todavía hoy el centro del mundo de una política, en fin, respetuosa y solícita de las necesidades y aspiraciones de un pueblo que, en su inmensa mayoría, es sinceramente católico.

Pero suponer que frente al cambio y recambio de Ministros, ora descreídos por necesidad de existencia parlamentaria, ora obsequiosos hacia la Iglesia por creencia capaz de sostenerlos en las elecciones políticas, se suponga que el nuevo Papa, por el mero hecho de salir del Vaticano con todos los honores debidos a un Soberano, esté dispuesto a reconocer pública y solemnemente los hechos consumados, sería confirmar lumnosamente al mundo civil y a la historia que Italia, después de Camillo Cavour, no ha tenido ya más hombres de Estado, verdaderamente dignos de este nombre.

El Gobierno del Reino de Italia, avisado o no oficialmente de la discutida salida del Papa, debe rendirle el vasallaje a que viene obligado por la ley, por el sentimiento nacional, por la misión universal de Roma y por el buen sentido, pues aseguro a usted—termino mi amable confidente—que Pío X ni sabrá rechazar tales honores, ni podrá fingir que no se aperche de ellos.

L. Montero.
REYES Y PRINCIPES
(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 13. Comunican desde Londres que a Princesa de Gales ha dado a luz un varoncito.

PARIS 13. El Shah de Persia, procedente de Contrevelville, llegó a París el sábado por la noche de incógnito, dirigiéndose a un hotel.

Al siguiente día abandonará este incógnito, vistiendo a M. Loubet.

Es probable que en su honor se celebre en el Eiseo un soiree.

FRANCIA Y ALEMANIA
(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 12. Según comunican desde Berlín, el correspondiente en París del *Berliner Tagblatt* ha telegrafiado desde aquí a su periódico que las conferencias entre los Gobiernos alemán y francés van a continuar ahora de una manera más íntima.

El Gobierno alemán tenía empeño, antecedido, de que Francia aceptase la Conferencia, y una vez que ya está aceptada por M. Rouvier, Alemania está dispuesta a demostrar su buena voluntad y deseo de una inteligencia completa, a establecer conversaciones más detalladas sobre el objeto de la conferencia.

El Príncipe Radólf ha visitado a M. Rouvier.

PARIS 13. En la sesión de la Cámara, el Presidente del Consejo se ha ocupado de la cuestión de Francia y Alemania.

Contestando a M. Millevoye, quien deseara intervenir al Gobierno, M. Rouvier dijo que la paciencia no había llegado todavía al momento de un debate de esta naturaleza.

Desde el primer momento dió a conocer el resultado de las negociaciones con Alemania y la situación exacta del asunto, prometiendo dar a la Cámara, ulteriormente, toda clase de informes necesarios.

Como en estos momentos no debe darse a conocer los detalles, M. Rouvier promete tomar él mismo la iniciativa en octubre, cuando después de las vacaciones se reanuden las sesiones.

Asimismo, en octubre, se propone publicar libros amarillos sobre Creta y Madagascar, y si el estado de las negociaciones lo permitiera, también lo haría sobre Marruecos.

Monseñor Rouvier dijo, que habiendo tomado toda la responsabilidad sobre las negociaciones entabladas, asumía la carga; pero que no podía añadir nuevas declaraciones en estos momentos.

El diputado Millevoye aceptó el aplazar la interrelación en nombre de los nacionalistas.

Luego M. Denis Cochín y M. Archedeacon aprovecharon la discusión acerca de las contribuciones para discutir la política exterior, censurando al Gobierno y exponiendo sus puntos de vista sobre la Conferencia.

El incidente quedó así terminado por no haber contestado M. Rouvier.

PARIS 13. Dicen de Berlín que el Príncipe Bulow marchará hoy a Modersy.

Durante las vacaciones conservará la dirección del asunto de la Conferencia sobre Marruecos.

PARIS 13. Dicen al *Temps* desde Tánger, que las autoridades marroquíes están al pa-

recer contrariadas por el acuerdo de Francia y Alemania.

Según parece, el Makizén no había creído nunca en la posibilidad de la Conferencia, que tampoco desea, esperando que ambas potencias no se pusieran de acuerdo, y ahora, al ver que sí lo están, empleará toda clase de medios para retrasar la reunión.

PREVISIONES EL VIAJE DE LOUBET

El Presidente de la República francesa vendrá a Madrid en octubre. Y como el tiempo pasa volando, y no es el verano la mejor época para organizar, pues todo el mundo está fuera de Madrid, bueno será que no contemos con tres meses para preparar el recibimiento. Hagamos cuenta de que falta mucho menos tiempo, de que julio y agosto son meses muertos, y habremos acertado.

Por no contar Madrid con los elementos que Paris, no se pueden aquí improvisar las cosas, y bueno será que el Gobierno piense con tiempo en el programa de festejos oficiales, recordando que Francia recibió a Don Alfonso con gran esplendor, y que estamos obligados a corresponder dignamente.

Los festejos que preparan los elementos mercantiles e industriales, son de carácter particular, independientes de las solemnidades oficiales, y será bochornoso que la acción de colectividades particulares, sea más espléndida que la acción del Gobierno.

Por falta de crédito cometimos la grave falta de no honrar el centenario de la publicación del *Quijote*, y tal vez por lo mismo cometamos la imperdonable ligereza de recibir a M. Loubet sin el esplendor a que se ha hecho acreedora la República francesa. El Gobierno está en el deber de no dejar ese asunto para mañana, y, por el contrario, se halla obligado a resolverlo con urgencia, seguro de que toda España aplaudirá que lo resuelva con decorosa esplendor, puesto que en ello están interesados el buen nombre y los prestigios nacionales.

Dos meses antes del viaje del Rey a París publicaban los diarios franceses el programa completo de los festejos organizados en su obsequio, y todo Paris pudo contribuir al mayor esplendor de las ceremonias. Imite esa conducta el Gobierno, redacte un programa sugestivo, pida los créditos que necesite, reclame el concurso desinteresado de quienes lo puedan prestar, y cuanto antes, diga a España que M. Loubet será recibido con la pompa y el esplendor a que lo hacen acreedor sus merecimientos y la gratitud que España guarda a la República francesa.

Es un asunto, que debe ser resuelto con urgencia y sin miserias.

POLITICA ESPAÑOLA
INTERVU CON MONTERO RIOS

PARIS 12. *Le Petit Parisien* publica en su edición de esta mañana una entrevista que su correspondiente en Madrid ha celebrado con el Presidente del Consejo de Ministros.

—He aquí lo que, según dicho correspondiente, ha manifestado el Sr. Montero Ríos.

El jefe del Gobierno se lamentó de la desconfianza con que algunos periódicos franceses han acogido al Gobierno liberal y afirmó que el partido que él dirige y que está fuertemente unido, abriga respecto de Francia excelentes sentimientos.

«El Gobierno—dijo—desea ejecutar, fiel y lealmente, el Tratado francoespañol, y se esforzará por robustecer los lazos de amistad que unen a los dos países.

«Nadie más respetuoso que yo en lo que se refiere a los compromisos contraídos y firmas cambiadas. Francia puede contar con la lealtad y corrección de España.

«De cuanto dicen los periódicos españoles, sólo sus directores son responsables.

«El Gabinete actual, no tiene órgano oficioso alguno, y por lo tanto, ningún periódico puede traducir nuestro pensamiento ni indicar nuestros designios políticos.

«Somos partidarios de la más absoluta libertad de la Prensa, pero queremos gobernar con la opinión pública, sin buscar el insularismo que por nuestros actos gubernamentales y por las manifestaciones oficiales de nuestra política.

«La opinión francesa hará mal en atribuir al actual Gabinete opiniones contenidas en artículos de periódicos.

«Tengo como divisa la de los italianos: *Chi va piano, va lontano*. Gobernaremos, pues, con prudencia, cordura, firmeza e imparcialidad. Solo miro el bienestar general del país y la defensa de sus intereses económicos, del progreso de su comercio y del desarrollo de su agricultura, sin querer escuchar las mezquinas reclamaciones del interés particular.

«Marcho de perfecto acuerdo con Morst, que me ha traído su desinteresado concurso, con tanto patriotismo como sinceridad.

«Tengo en alta estima su talento como hombre de Estado y su grandísima autoridad.

«España necesita de Gobiernos que la den la seguridad y reposo necesarios para que pueda trabajar en paz por la reconstitución de sus fuerzas.

«Deseo con tanto ardor y energía, como adhesión a la Monarquía, dar a España el bienestar y la prosperidad a que tiene derecho, y espero asegurarle por la dignidad de mi política, el respeto y la consideración de las naciones extranjeras.

LO DE MARRUECOS
EN LA CÁMARA INGLESA
(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

LONDRES 12. El ministro de Negocios Extranjeros, Lord Lansdowne, contestando a una pregunta que se le hiciera sobre los asuntos marroquíes, ha hecho en la Cámara de los Lores la declaración siguiente:

«Hace pocas horas hemos sabido oficialmente que los Gobiernos francés y alemán se han entendido sobre los principios según los que, podría celebrarse una conferencia internacional acerca de los asuntos de Marruecos, conforme a la invitación lanzada ha tiempo por el Sultán.

«Verifiquese esa conferencia cuando se verifique, los intereses de Inglaterra, tienen tal carácter, que creemos nuestro deber participar de los debates de ella.

«Aceptaríamos, pues, la proposición, que seguramente se nos hará (aunque todavía no nos la han hecho) de participar con las demás Potencias de dichas discusiones.

«Es cuanto puedo decir por el momento.»

CATÁSTROFE MINERA
(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 12. Se reciben nuevos detalles sobre la tremenda catástrofe minera ocurrida en Watstown.

Aunque sólo habían podido ser retirados 10 cadáveres.

Un grupo de trabajadores de los que se ocupan en el salvamento, descendió a las minas a las once de la noche, con intención de recogerlos y averiguar si quedaban algunos mineros con vida.

A pesar de todos los esfuerzos, no pudieron conseguir su objeto, porque en la mayor parte de las galerías el aire era irrespirable.

Los intrépidos exploradores descubrieron 59 cadáveres, amontonados en varias de dichas galerías.

Después de hacer nuevos esfuerzos para reconocer todos los compartimientos de la mina, volvieron a la superficie, participando a los directores de los trabajos de salvamento que, en su opinión, todos los obreros que se encontraban en aquella cuando ocurrió la explosión, han muerto asfixiados.

PARIS 13. Según telegrafían de Watstown, de la mina donde ha ocurrido el siniestro van retirados cien cadáveres.

Ninguno de los obreros enterrados ha podido salvarse y todos han muerto.

CHAMBERLAIN EN ACCION
ARISTÓCRATAS Y RADICALES
(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

Ayer hubo en Londres mitin de propaganda chamberlainiana. El hecho de celebrarse en el gigantesco Albert Hall, basta para evidenciar que se trata de uno de los mítins más importantes de la campaña fiscal. Chamberlain pronunció ante un auditorio de más de 10,000 personas, un discurso que duró una hora y veinte minutos. Rodeaba al propagandista del proteccionismo toda la plana mayor de la Liga para la reforma arancelaria. Hoy el discurso se publica íntegro en casi todos los periódicos de Londres. Confesó que al leerlo ha sufrido una gran decepción. Ni un solo argumento nuevo ha añadido a su alegato el diputado por West Birmingham.

La tesis chamberlainiana parte de un hecho indudable: el que la posición de Inglaterra, como gran país industrial, está amenazada por la concurrencia de otros países. Perfectamente. Pero, ¿cuál es la causa? Hasta ahora, los librecambistas han contestado:

«Las causas consisten en que ha disminuido la iniciativa de nuestros productores, en que no hemos sabido adaptarnos a los aprichos de los mercados, en el conservatismo inglés en la insuficiencia de la enseñanza técnica, en el descuido de ciertas ciencias como la química, cuyos secretos han contribuido en tan alto grado al engrandecimiento de la industria alemana.»

A esta explicación librecambista, contestó ayer Mr. Chamberlain:

«Yo digo que no hay energía posible de parte de nuestros fabricantes, ni habilidad, ni ahorro, ni industria concebible de parte de nuestros obreros que puedan competir victoriosamente contra el propósito deliberado de países extranjeros que cierran sus mercados a nuestros productos con tarifas arduas, e invaden nuestro país con su exceso de producción, que pueden venderse a precios de imposible concurrencia.»

El resto del discurso fué la consabida afirmación de que Mr. Chamberlain se propone:

- 1.º Devolver a Inglaterra su hegemonía industrial.
- 2.º Dar trabajo al mayor número posible de obreros;
- 3.º Consolidar el Imperio británico estableciendo lazos de intereses entre la metrópoli y las colonias.

Lo único nuevo fue una imagen: la de que el Gobierno inglés necesita de un gran revólver cargado para esgrimirlo contra los extranjeros que se niegan a comprar los productos ingleses.

Pero volviendo a las palabras que van entre comillas y constituyen el argumento capital de Mr. Chamberlain, bueno será advertir que, según se desprende de la mayoría de las estadísticas, la hegemonía industrial de Inglaterra no se ha perdido únicamente porque le hayan cerrado los mercados extranjeros las tarifas hostiles, sino que se ha perdido, sobre todo, en mercados neutrales, donde las tarifas eran idénticas para los productos del Reino Unido que para los de las naciones rivales.

Es un hecho universalmente conocido que España se ha electrizado (valga el verbo) de quince años a esta parte, utilizando los numerosos saltos de agua que antes se perdían inútilmente. También es sabido que la mayoría de los beneficios obtenidos en esta transformación han ido a parar a Alemania, que es el país que nos ha vendido mayor número de aparatos eléctricos.

Por qué Inglaterra no ha sabido aprovecharse de la necesidad que tenemos los españoles de turbinas, dinamos, alambres, bombillas, etc., etc.?

No se trata de una cuestión de aranceles, que los mismos son para Alemania que para Inglaterra. Se trata de que los fabricantes alemanes supieron acercarnos sus productos y ofrecérmolos en buenas condiciones, mientras los ingleses nos desconocieron o pensaron en su orgullo insular que nosotros, perecidos como somos, iríamos a sus tiendas a comprarlos los productos.

Y se trata, sobre todo, de que, fuera de las industrias textiles del Lancashire y de las construcciones navales de Escocia, que mantienen en todo el mundo su indiscutible

primacía, los productos ingleses suelen ser más caros que los análogos alemanes y norteamericanos.

Y por que son más caros... Detrás de Mr. Chamberlain se aglutinan ayer los aristócratas más ricos de Inglaterra. Allí están, entre otros, los duques de Argyll, de Sutherland y de Somerset, acompañados de otros 30 lóres, todos ellos propietarios de grandes extensiones de terrenos. Pues la vida fastuosa de esos señores podrá explicar a Mr. Chamberlain las dificultades con que tropieza la industria inglesa para competir con las de otros países.

Esos señores son los propietarios de las tierras donde se hallan encierradas las fábricas, y las tiendas, y los escritorios, y las ciudades, y las viviendas de las clases trabajadoras, incluyendo en esta denominación a obreros y patronos.

A medida que la industria se ha ido desarrollando en Inglaterra durante todo el curso del siglo XIX, esos señores sólo se han preocupado de acrecer las rentas que sacaban a sus tierras. Así se ha encarecido la vida, a pesar del librecambio arancelario, porque de poco le sirve al panadero la baratura del trigo en los muelles de Londres si necesita pagar por su panadería un alquiler disparatado. El ejemplo se aplica a los ferrocarriles, a las fábricas, a toda la existencia. Y así ocurre que los beneficios que el industrial inglés obtiene con la baratura de los transportes marítimos y con el derecho de comprar las materias primas allá donde las encuentra más baratas, resultan irrisorios ante el recargo que ha de pagar por construir una fábrica en tierra ajena y por el alquiler de su escritorio, de su casa, de las tiendas donde se surte, y de la casa donde viven sus obreros y de las tiendas donde comprar sus propios efectos.

Esto aparte del daño moral que causa, al país inglés la existencia de una clase social enteramente ociosa, que consagra su riqueza creciente al lujo y al sport y que arrastra con su ejemplo a las restantes clases sociales a una vida de prodigalidad y de juego, enteramente incompatible con las serias preocupaciones del trabajo.

Pero estos aristócratas no dan, naturalmente, ni brazo a torcer. Ven que el augurio de Inglaterra se va paralizando, que con esa parálisis no aumentan ya rápidamente los beneficios que arrancan a sus propiedades, y ahora se agrupan en derredor a Chamberlain, porque Chamberlain promete a los industriales un monopolio de los mercados, con el que ningún peligro corre el monopolio que ellos ejercen sobre la tierra inglesa.

Mas esta misma causa es la que mueve a los radicales ingleses a predicar lo que ellos llaman la «liberación de la tierra». Y su programa puede compendiarse en estos términos:

«Tan pronto como nuestros padres removieron los obstáculos gremiales y arancelarios que estorbaban el libre desenvolvimiento del comercio y de la industria, el tráfico inglés alcanzó una situación predominantemente mundial. Pero esa situación predominantemente ha recaído en provecho casi exclusivo de los propietarios de la tierra, que en la actualidad constituyen el mayor obstáculo para nuestro libre desarrollo. Removámoslo decididamente e Inglaterra volverá a recobrar el primer puesto entre las naciones de la tierra.»

La proposición me parece tan interesante, que prometo volver sobre ella hasta, dilucidarla a satisfacción de los muchos lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que me describen en consulta respecto de este punto.

Ramiro de Maeztu.
EL CARDENAL SANZ FORES

SEVILLA 12. Se ha verificado la solemne ceremonia de la exhumación de los restos mortales del cardenal Sanz Fores.

A las cinco de la tarde se colocaron los restos sobre el túmulo que al efecto se ha levantado ante el altar mayor de la Basílica.

Mañana se cantará una misa de Requiem, en la que oficiará el arzobispo Sr. Spínola, trasladándose después el féretro a la estación con objeto de conducirlo a Gándia, en donde el cadáver ha de recibir definitiva sepultura.

En todas las estaciones del tránsito saldrá el clero y los anades a rezar responsos.

querida... cuando él tan formalmente ha probado que tenais un amante.

—Bribona!—dijo el vizcondesa en el paroxismo de la cólera.

—Venid, señora—exclamó el señor D'Orgeval.

Y de nuevo, con Juan, trató de llevarse a la joven.

—Estos señores tienen razón; retiraos, señora—dijo el comisario, compadecido; porque habituado a ver de cerca todas las miserias humanas, sabía ahora a qué alitero sobre las dos mujeres, las dos rivales, que se encontraban cara a cara.

—Bribona!... Bribona!...—repitió la vizcondesa, resistiéndose a seguir a Juan y al señor Orgeval.

—La bribona sois vos—añadió Blanca, soberba de audacia.

—Va a tropezar—pensó Fauverot—Blanca va demasiado lejos. Y por su parte intentó contener a su hermana.

Pero ésta, exasperada, marchó hacia la vizcondesa, y con voz vibrante dijo:

—Sí, sí, la bribona sois vos; esposa, habeis sido infame; madre, se os ha quitado a vuestro hijo; sabia precaución que un padre avisado ha debido tomar a fin de que vuestro hijo no pueda ser testigo de vuestra odiosa conducta.

«Pero qué os hace que la vizcondesa de Gérygn sea deshonrada? Poco os importa que se os hayan llevado a vuestro hijo! Vuestro amante os bastará.»

«Sin embargo, sois pobre; ¡no es verdad, María Montagnac! Vuestro padre, un ser tan abyecto como vos, estaba arruinado cuando os puso en los brazos del vizconde de Gérygn, riquísimo, del vizconde, que os había dado un nombre noble desde hace mil años, y lo que os importaba más, una fortuna considerable.»

«Habeis manchado ese gran nombre, que otra, reconocida por tantos beneficios, hubiera llevado noblemente; ese nombre que vuestro hijo llevará... Pero lo que os es preciso, lo que queréis conservar a toda costa, es la fortuna de vuestro marido, tan indignamente engañado por vos.»

«Vuestro amante, que no vale más que vos, no tiene un sueldo. Os dará su amor... pero su amor en la miseria ¿puede conveniros? No.»

«Os es preciso el lujo, el lujo a toda costa.»

«Con la ayuda de vuestros acólitos... estos hombres que os acompañan: el señor D'Orgeval, a quien sorprende ver en tan mala compañía—pero que vos pagareis, sin duda, por el concurso que os presta, repartiendo vuestros favores entre él y Alberico Mesnars—y esos Montagnac que trabajan para vos, ya se sabe demasiado por que... Con vuestros acólitos, digo, habeis tratado de hacer crecer que todo lo que ha pasado en el hotel del Parc-Monceau, ha sido obra mía. [Versión insostenible!]

«Felizmente, demasiadas pruebas os acusan.»

884 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA DAMA RUBIA 885

—Ese hombre!—dijo Fauverot molesto.—Notad, señor comisario de policía, que vuestros agentes al hablar de mi han dicho: Señor... Me han tratado brutalmente antes, pero son políticos ahora, y siempre es algo.

El magistrado se encogió de hombros.

—Habeis, detenido al fugitivo y lo habeis traído aquí. Está bien.

—Y qué es lo que vais a hacer de mí, señor comisario?—preguntó Fauverot impetuosamente.

—Nada, estais libre—replicó el comisario.

—Eso es reconocer que se me ha detenido arbitrariamente. ¡Lo reconozca! Eso basta. Espero vuestras excusas, a las cuales tengo derecho. No se detiene a un ciudadano pacífico y honrado sin saber lo que ha hecho. No se atenta a la libertad de los ciudadanos. ¿De qué serviría entonces que se hubiesen proclamado los derechos del hombre en 1793?

«He pasado la velada tranquilamente, en familia, con mi hermana... He marchado, para volver a París, a mi casa, a mi domicilio de comerciante con patente. En vez de ir por la puerta principal, he querido pasar por la del parque, porque, dando a esa calle, debía llegar más pronto a la estación.

«Y he ahí que esbirros apostados en ella, no sé por qué—y no quiero saberlo, pues nada me importa,—por un comisario de policía torpe... sí, sí, torpe, es preciso que lo repita... he ahí que esos policiaicos me detienen y me ultrajan.

«Pierdo mi tiempo, un tiempo precioso... Falto al tren... soy perjudicado... Os repito que tengo derecho a excusas por vuestra parte, señor comisario. Espero que me las deis públicamente.

El magistrado respondió con gravedad:

—Ciudadano, os informo caritativa y benévolamente que si añadís una palabra más al discurso que acabáis de pronunciar, os haré amar por mis esbirros, como vos decís muy gratuitamente, y os enviaré a dormir a la prevención, donde no lo pasaréis muy bien quizá, y después tendréis que responder de vuestros actos ante quien corresponde, por injurias a un magistrado y a sus agentes en el ejercicio de sus funciones.

—Hacedlo; hacedlo, señor comisario. Sí, sí; arrestadme, si os atrevéis. Quiero que se me arreste. Ponedme las esposas. Vamos, atádnme—exclamó el tabernero con un movimiento cómico.

El comisario de policía se encogió de hombros.

—Dejadme en paz; id a haceros prender fuera. No quiero molestaros por vos. No me ha conmovido nada de lo que habeis dicho.

Fauverot rió nerviosamente, se encogió de hombros a su vez, y cruzándose de brazos, dijo:

—Os amañáis, señor comisario! ¡Oh desgracia de las desgracias! ¡He ahí la justicia!

884 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA DAMA RUBIA 885

884 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA DAMA RUBIA 885

884 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA DAMA RUBIA 885

884 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA DAMA RUBIA 885

LA DAMA RUBIA 885

EL CORTE EN SAN SEBASTIAN

(CONFERENCIAS TELEFONICAS)

De paseo. SAN SEBASTIAN 12. El Rey, vistiendo uniforme de capitán general, y el príncipe de Asturias, de capitán, pasaron a pie esta mañana por las calles de la población...

Firma de S. M. Poco después de regresar el Rey, subió a Miramar el ministro de Marina, quien se ocupó de la firma regis de los siguientes decretos...

De Hacienda.—Nombrando ordenador de pagos del ministerio de Marina, a D. Obdulio Silió y Jimenez. —Idem interventor de la misma Ordenación de pagos, a D. Enrique Eady.

El comandante de Marina ha recibido un telegrama participándole que a las tres de la madrugada zarparon de Marín y el Ferrol los cruceros que han de venir aquí con motivo de las próximas regatas.

Don Alfonso ha hecho anunciar a las autoridades que, con motivo de la recepción general en el Ayuntamiento, no recibirá mañana en el Ayuntamiento, no recibirá mañana en el Ayuntamiento...

Ha llegado el vizconde de la Vega, agregado diplomático al Gabinete del ministro de jornada.

En el restaurant del Monte Ulia se ha celebrado el banquete ofrecido a los alcaldes entrante y saliente, reinando en él gran fraternidad y animación.

Una Comisión de maestros de la provincia, presidida por el inspector de enseñanza, Sr. Camps, fue esta mañana a visitar al ministro.

El viaje del Rey al extranjero. SAN SEBASTIAN 12. A pesar de cuanto se diga en contrario, puedo asegurar que el Rey no ha decidido de visitar Viena en su próxima excursión.

Los festejos en honor de Loubet. SAN SEBASTIAN 12. El Rey y el ministro de jornada, Sr. Mellado, en la entrevista que han celebrado hablaron de los festejos que se celebrarán en Madrid con motivo de la visita del Presidente de la República de Francia, M. Loubet.

Excursión a Toledo, con visita a la Academia militar y monumentos. Visita de Museos y monumentos de Madrid.

Recepción en el Ayuntamiento de la corte. Visita de Loubet a las instituciones francesas de la corte.

El Sr. Mellado confía mucho en las iniciativas del alcalde de Madrid, Sr. Vincenti, quien escribirá para que organice festejos de carácter popular.

El Sr. Mellado había pensado en celebrar una recepción de intelectuales en el ministerio de Instrucción pública; pero quizás no haya tiempo suficiente para que este número del programa pueda realizarse.

El Sr. Mellado ha transmitido al Sr. Montero Ríos su conversación con el Rey. Don Alfonso se halla dispuesto a no omitir esfuerzo alguno para corresponder a las atenciones y deferencias de que fué objeto en su reciente visita a París.

También hablaron el Rey y el Sr. Mellado acerca de los proyectos de la excursión regia a Soría, desde donde Don Alfonso XIII visitará el monumento levantado sobre las ruinas de Numancia a expensas del senador Sr. Acuña.

Don Alfonso no ha determinado aun la fecha en que realizará este viaje, que probablemente será el mes próximo, pues durante el actual no hay proyecto de hacer excursiones largas.

Por efecto del choque el maquinista de esta última fue lanzado a corta distancia de su locomotora.

Una Comisión de maestros ha visitado al ministro de Instrucción pública para felicitarle por su nombramiento y pedirle que reglamente las escuelas, evitando que las interinidades se prolonguen.

Creo que el Sr. Mellado se determinará a modificar el decreto del Sr. La Cierva. El ministro está bien dispuesto, aun cuando tropieza con la gran estrechez del presupuesto.

Invitó a los maestros a que presenten por escrito sus pretensiones. La Comisión lo hará así, sometiéndola antes de presentarla en el ministerio a la Asamblea de maestros de provincia, que se celebrará el mes actual.

Su Majestad ha ido esta tarde en automóvil a Tolosa. Allí presenciaron las operaciones de desembarco de 35 caballos que acababan de llegar.

Después, acompañado de su ayudante, señor Boado, se dirigió a Azpeitia, regresando luego por Elgoibar y la carretera de la costa a San Sebastián a las siete de la tarde, continuando otra vez el paseo por la carretera de Irún, y entrando de nuevo definitivamente en Miramar al anochecer.

Noticias de Marina. El comandante de Marina ha recibido un telegrama participándole que a las tres de la madrugada zarparon de Marín y el Ferrol los cruceros que han de venir aquí con motivo de las próximas regatas.

Con estos barcos se probaba que venga el capitán general del departamento, Sr. Cinciniegui, para ofrecer sus respetos al Rey.

La recepción de mañana. Don Alfonso ha hecho anunciar a las autoridades que, con motivo de la recepción general en el Ayuntamiento, no recibirá mañana en el Ayuntamiento...

Después de terminada la recepción se servirá un lunch ofrecido por S. M. el Rey. Otras noticias. Ha llegado el vizconde de la Vega, agregado diplomático al Gabinete del ministro de jornada.

En el restaurant del Monte Ulia se ha celebrado el banquete ofrecido a los alcaldes entrante y saliente, reinando en él gran fraternidad y animación.

Una Comisión de maestros de la provincia, presidida por el inspector de enseñanza, Sr. Camps, fue esta mañana a visitar al ministro.

El viaje del Rey al extranjero. SAN SEBASTIAN 12. A pesar de cuanto se diga en contrario, puedo asegurar que el Rey no ha decidido de visitar Viena en su próxima excursión.

Los festejos en honor de Loubet. SAN SEBASTIAN 12. El Rey y el ministro de jornada, Sr. Mellado, en la entrevista que han celebrado hablaron de los festejos que se celebrarán en Madrid con motivo de la visita del Presidente de la República de Francia, M. Loubet.

Excursión a Toledo, con visita a la Academia militar y monumentos. Visita de Museos y monumentos de Madrid.

Recepción en el Ayuntamiento de la corte. Visita de Loubet a las instituciones francesas de la corte.

El Sr. Mellado confía mucho en las iniciativas del alcalde de Madrid, Sr. Vincenti, quien escribirá para que organice festejos de carácter popular.

El Sr. Mellado había pensado en celebrar una recepción de intelectuales en el ministerio de Instrucción pública; pero quizás no haya tiempo suficiente para que este número del programa pueda realizarse.

El Sr. Mellado ha transmitido al Sr. Montero Ríos su conversación con el Rey. Don Alfonso se halla dispuesto a no omitir esfuerzo alguno para corresponder a las atenciones y deferencias de que fué objeto en su reciente visita a París.

victoria sobre los japoneses, en Sauvauidr, habiendo obligado al enemigo a retroceder a sus antiguas posiciones.

Entre muertos y heridos los japoneses tuvieron 1.300 hombres. STOESEL LIBRE. Desde San Petersburgo niegan la noticia de que el general Stoessel haya sido arrestado.

El ex defensor de Port-Arthur ha marchado a Moscú. Blasco. EXPOSICION IBEROAMERICANA. Ayer noche se reunió, bajo la presidencia del exministro D. Alberto Aguilera, la Comisión iniciadora de la Exposición Iberoamericana que se proyecta celebrar en la Moncloa en 1907.

La concurrencia era numerosa, y en ella estaban representadas todas las clases sociales, muy particularmente el comercio, la industria, las artes y la agricultura.

El Sr. Aguilera, puntualizando brevemente los motivos por los cuales durante el último mes estuvieron algún tanto paralizados los trabajos, manifestó seguidamente que había una propensión de suma importancia para realizar, sin quebranto para el Gobierno, dicho certamen internacional, y que era preciso que acerca de ella manifestasen su opinión los señores presentes.

El secretario Sr. Sanz leyó una extensa y razonada carta, en la cual se ofrecían al Gobierno español y a la Unión Iberoamericana los medios indispensables para llevar a cabo de manera más práctica y lucida la Exposición en la fecha ya fijada, siempre que el Gobierno cediera al efecto en la Moncloa los terrenos necesarios, declarando el certamen oficial con las franquicias que en casos análogos se otorgan y haga la conveniente convocatoria para que concurran las naciones interesadas.

La Empresa petrolionaria de acuerdo con un todo con los representantes del Gobierno y dirigida por la Unión Iberoamericana, construirá por su cuenta siete edificios, uno de ellos el Palacio Central, de 7.000 metros cuadrados; construirá lagos, teatros y otros edificios de recreo; establecerá instalaciones especiales y convocará Congresos de ciencias, artes, industrias, agricultura, etcétera; construirá un ferrocarril de cuatro kilómetros de recorrido, cerrará con verja el recinto de la Exposición y hará, en fin, cuanto sea preciso, cediendo después al Gobierno y a la Unión Iberoamericana los palacios construidos.

Examinada la proposición, hicieron uso de la palabra acerca de ella los Sres. Aguilera, Boado y Valle, Rodríguez, Puentes y Hurtado, Vázquez, Valle y Vallina, Quintana, Lamana y otros, acordándose que el Comité ejecutivo, que preside el Sr. Rodríguez San Pedro, después de gestionar la concesión inmediata de los terrenos de la Moncloa y demás medios y facilidades, lo que parece dispuesto el Gobierno, se ponga a hablar con la Empresa que formula la repetida proposición y resuelva lo que juzgue más conveniente.

También se dio cuenta de que la sección de señoras de la Unión ha designado a las señoras marquesa de Ayerbe y de Casaterra, a la condesa del Val, a la doctora Alexandra y a las señoras doña Rosa Saint Aubin, Barrera de Castilla, Rodríguez de Cevallos y Herrero de Vidal, para formar parte de la Comisión de Exposición, siendo acordado que los aplausos por los señores reunidos el concurso de tan distinguidas damas.

El Comité ejecutivo ha emprendido una campaña de trabajos con gran actividad. NOTICIAS DE ESPECTACULOS. Zarzuela.—En la presente semana se verificará el beneficio de Rosa Montaner, con la popular zarzuela del maestro Nizán, en el teatro de la calle de San Mateo, con música de los maestros Calleja y Barrera.

Se ensaya la comedia lírica La casaca del amor. Apolo.—En el teatro de la calle de San Mateo, se desfiló el público de Madrid, donde tantas simpatías ha conquistado, el próximo lunes.

Asuntos paratiológicos le obligan a ausentarse a su patria. Buenos Aires, donde permanecerá muy pocos meses, pues no consta que ha quedado obligada con la empresa de Apolo a formar parte de la compañía que ha de actuar en la próxima temporada, si bien hasta que se resuelva no podrá tomar parte en las representaciones.

De esperar que en la noche de su despedida el público tributará una manifestación de cariño a tan simpática y notable artista. Teatro de la calle de San Mateo.—En la noche de moda, la empresa dispone una gran velada en observación al público, en la que además de actuar la pareja Olavé, que es tan aplaudida, tomarán parte otras parejas, así como la jota aragonesa y la gallega con los trajes propios del país.

La política en provincias. Escándalo en un Ayuntamiento. ZARAGOZA 12. En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento ha ocurrido un escándalo marcesol.

Debía cesar el alcalde, D. Alfredo Ojeda, y tomar posesión el nuevo, D. Félix Cerdas.

Los concejales republicanos tenían el propósito de presentar un voto de censura contra el Sr. Ojeda antes de que cesara en sus funciones; pero éste, apoyándose en que ya no era alcalde y que no quería adquirir responsabilidades por prolongación de funciones, se negó en absoluto a conceder la palabra a los concejales republicanos; limitándose a ofrecer que contestaría desde los escaños a cuantos cargos se le formularan, una vez que hubiese dado posesión al nuevo presidente de la Corporación.

Los republicanos, a grandes gritos, apostrofaron al Sr. Ojeda, en tanto que todos los demás miembros le defendían.

El público tomó parte en la contienda, interponiendo en ella según sus ideas políticas.

La sesión tuvo que suspenderse por falta de número, por haber abandonado el salón los concejales republicanos. El incidente ha sido objeto de vivos comentarios en toda la población. Otra protesta. Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. ALMERIA 12. Directores Comercio Marítimo y Observador Mercantil, órganos de la industria y del comercio de Almería, inspirados en los sentimientos de las clases obreras que representan, ratifican la protesta formulada contra el informe del Consejo de Estado emitido en el expediente sobre suspensión de concejales inmorales, y desprecian, en nombre de la Prensa independiente, los conceptos telegrafados por D. Telesforo Rodríguez, director de El Regional, periódico controlado por el ex alcalde suspendido, D. Rogelio Pérez, y por Gutiérrez Tovar, director del Sur de España, periódico oportunista, órgano de la clase Sr. Gutiérrez, Juan Fernán de Villegas.—Murcia.

La reunión se celebrará en la Diputación provincial. Soriano en Andalucía. LA LINEA 13.—Acaba de terminar el mitin celebrado en el Teatro del Parque en contra del caciquismo.

Hizo uso de la palabra el diputado republicano D. Rodrigo Soriano, recordando sus campañas parlamentarias.

Alacortamente la administración local tal como está hoy establecida, declarando que defenderá en el Parlamento los intereses de La Línea, hasta ver desaparecer el caciquismo que arruina la hacienda municipal.

Además del Sr. Soriano hablaron el director del periódico El Faro y el Sr. Sánchez Cabeza.

Todos ellos fueron muy aplaudidos. El teatro estaba completamente lleno. No ocurrió ningún incidente.

Esta noche se celebrará un banquete en honor del Sr. Soriano. DE VERANEO. Han salido: Para Gijón: D. Félix Herrero, Sr. Conde, don Juan Conde Laguna, marqués de Dosa, D. José de San Millán y D. José Uco.

Para Santander: D. Manuel Menéndez y D. Celestino Armillán.

Para Irún: D. Esteban Alcántara. Para Avila: Sr. Carrera. Para Zamora: D. Francisco Fontanals. Para Victoria: Sr. Alba.

Para Santander: Marquesa de Argüelles, general Suárez Valdeón, D. Angel Peláez, Sr. Ortiz de Urbina y Sr. Castiella.

Para Villabona: Sr. Sánchez Blanco. Para León: Sr. Molledo. Para Asturias: Sr. Rodríguez San Pedro, para Ponferrada: don Matilde Feito, para Zamora: Sr. Vázquez de la Loma. Para Hendaya: Sr. Barbería. Para Miranda: D. Valentín Robredo, D. Angel Mauzanera.

Para La Granja: Marqueses de la Candelaria de Zarzalvo. Para Cerecedilla: Sr. Rosell y familia. Para el Escorial: D. Fernando Fay familia, viuda del doctor Candelas e hijos. Para Burgos: D. Víctor Ebro.

El ilustre autor Jacinto Benavente ha marchado a Barcelona con motivo del estreno por la Compañía Guarrero Mendoza de su obra Rosas de otoño.

El aplaudido autor de La comedia de fieras va a la ciudad condal, llamado por un Mensaje, que firman conocidas personalidades. El Mensaje dice así:

Señor: Los que a continuación firmamos con el nombre propio y haciéndonos eco del público que gusta de lo serio y altamente artístico, con cuanto placer verían que os dignásemos venir a Barcelona, con motivo del próximo estreno de vuestra obra Rosas de otoño.—Santiago Rusiñol. (Siguen hasta mil firmas.)

El Centro de Hijos de Madrid celebrará junta general ordinaria, el sábado 15, a las nueve y media de la noche, en su domicilio número 17, para tratar de los asuntos de gran interés y discutir las cuentas del primer semestre de este año.

El próximo sábado 15, a las ocho y media de la noche, se celebrará en el Centro Asturiano el banquete en honor de los profesores.

Los señores socios que deseen asistir se servirán recoger su tarjeta en la secretaría de la Sociedad hasta las doce de la noche del día 14.

La Sociedad benéfica instructiva El Pacífico ha celebrado con gran solemnidad brillantes exámenes de fin de curso y reparto de 121 kilogramos de pan entre los pobres del barrio, a la vez que socorrido con diferentes cantidades a familias necesitadas, cumpliendo con los hermosos fines que persigue esta Institución.

En la Garriga (Barcelona) ha resultado herido un guardia civil, a causa de habersele disparado el mauser al compañero de pareja.

El acto ha resultado solemne, habiendo asistido extraordinariamente concurrida, y entre ella numerosa representación del partido conservador.

Presidirá el duelo el alcalde D. Augusto Martín Carrón, una Comisión de concejales, el gobernador militar, el presidente de la Diputación, D. Silvestre Somera, el presidente de la Comisión provincial, D. Enrique Ramos Rodríguez, el almirante Cámara y D. Guillermo Rein, ex alcalde de Málaga, gran amigo de D. Francisco Silveira y jefe del partido conservador local.

Inauguración de unas obras. Valladolid 12. Esta tarde se ha celebrado solemnemente la inauguración oficial de las obras de ampliación de la Facultad de Medicina.

Comprende el departamento anatómico y la sala de operaciones.

Con estas obras la Facultad de Medicina resulta la mejor de España.

Asistieron al acto las autoridades civiles y militares y la Prensa, pronunciando elocuentes discursos el rector de la Universidad, Sr. González, y el decano de la Facultad de Medicina, D. Salvo Sierra, ensalzando la importancia de las obras realizadas.

Después los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Movimiento de barcos.—Davales a Borrás. Vigo 12. Han fundado en el puerto los torpederos franceses número 243 y 286, cambiando los saludos de ordenanza con la plaza.

Van destinados a China. El crucero ruso Dnieper ha zarpado esta noche para Liban después de aprovisionarse de carbón.

Ha celebrado su beneficio el actor Borrás con el drama de Guzmán Mar y Cielo. En todos los actos fué objeto de calurosas ovaciones.

Al finalizar la representación fué un verdadero delirio de entusiasmo.

Los espectadores la acompañaron a la fonda con antorchas encendidas y la banda municipal. Las corridas de feria. Calatayud 12. La empresa organizadora de las corridas de feria de septiembre ha contratado a los diestros Algabeño y Lagartijo para que toreen dos días.

En el correo ha salido para Sevilla la Comisión encargada de escoger el ganado que se ha de lidiar.

El viaje de Romanones.—Consagración de un obispo. Sevilla 12. Reina general contento con motivo de la anunciada visita a Andalucía del ministro de Agricultura.

Moscovitas han publicado una circular invitando a los correligionarios que bajen a agradecer la estación.

El día 23 se verificará en esta catedral la consagración del cura párroco, D. Juan Sanz Saravia, nuevo obispo de León.

Se consagrará el arzobispo Sr. Spínola, y asistirán los obispos de Astoria y Jacón. Fiestas en las Navas. Navas del Marqués 13. Con gran animación se han celebrado las fiestas de esta localidad.

Ha habido dos corridas de toros, lidiándose ganado de Pablera.

El primer día, (Aurora) corrió regularmente. El segundo corrió la lidia a cargo del valiente novillero Antonio, Tacero, Paredes, que oyó continuas ovaciones toreando y matando. Justificó el buen cartel que aquí tiene y se le concedió la oreja del segundo toro, siendo sacado en hombros.

Sr. Porset, ha visitado al alcalde, con objeto de interesarse para que se lleven a cabo varias obras de urgente necesidad para dicho barrio, algunas de las cuales, ya tramitadas en el Ayuntamiento, vienen retrasándose sin justificado motivo.

El Sr. Vincenti prometió que se realizarán desde luego las obras solicitadas.

Tenemos entendido que muchos comercios de tejidos de esta corte han tenido el feliz acuerdo de cerrar sus establecimientos de una y media a cuatro de la tarde, desde el 15 del corriente al 15 de septiembre, lo que avisamos a nuestras lectoras para que no se molesten en salir a comprar a dichas horas.

En la tenencia de alcaidía del distrito de Buenavista se hallan depositados un portamonedas y una manivela, encontrados en la vía pública, y que se entregará al que justifique ser su dueño.

Una Comisión de la Cámara de Comercio de Madrid ha felicitado ayer al ministro de Agricultura y Obras públicas, por el importante decreto dictado por éste para la Asamblea y tarifas de ferrocarriles. También ha recibido muchos telegramas y telefonemas de Barcelona en igual sentido.

Ha quedado solucionada en Santander la huelga de obreros del muelle, habiendo sido reunidos los trabajos hoy con toda normalidad.

El gobernador de Barcelona comunica, entre otras cosas, al ministro de la Gobernación que la huelga de herreros mejora notablemente, creyendo que llegarán a un arreglo patronos y obreros.

Unos ochenta huelguistas han abandonado su actitud y reunido el trabajo.

El partido republicano federal convoca a los individuos que componen la Asamblea municipal federalista a una reunión, que se verificará el jueves a las nueve y media de la noche, en el sitio de costumbre, y aplica puntual asistencia.

El ministro de Hacienda ha recibido ayer la visita del alcalde de Madrid.

El Sr. Vincenti ha conferenciado con el Sr. Urzúiz respecto del encabecamiento de Consumos a fin de ver el medio de hacerlos en favor de Madrid, como de aquellos Ayuntamientos de grandes capitales, restableciendo para ello, recursos de que antes disponían.

Confía en que esa medida será apoyada por otros Ayuntamientos desde el momento en que lo que se pretende no se quiere únicamente para Madrid.

El asunto será estudiado por el ministro de Hacienda, quien no ha acogido mal la idea del Sr. Vincenti.

Ha contestado el gobernador de Sevilla al Sr. García Prieto diciéndole que no ha suspendido alcaide ni instruido procedimiento contra ninguno, y que en el caso de que se le hablaba se había limitado a restablecer la ley, pues el nombramiento del alcaide de Coronil se hizo en época conservadora, faltándose por entero a la ley, desde el momento en que el nombramiento no recayó en el primer teniente de alcaide.

El Consejo anunciado para esta tarde se celebrará a las cuatro, con objeto de que pueda el conde de Romanones emprender hoy su excursión a Andalucía.

Se ha dicho que el Sr. Montero Ríos pasará gran parte del verano en Lourizán.

El Presidente del Consejo irá a San Sebastián con el fin de informar a S. M. de la marcha de los asuntos públicos, y es lo más probable que este año no vaya por mucho ni por poco tiempo a Lourizán, pasando en cambio de nuevo a diez días en el balneario de Urbanga de Huelva, pues le han recomendado dichas aguas.

En el expreso salió ayer el Romeral el Presidente del Congreso.

A la estación acudieron a despedir al señor Romero multitud de amigos políticos y particulares.

No cree el Sr. García Prieto que pueda haber cuestión alguna entre él y el Sr. Urzúiz, con motivo del crédito que ha de pedir para hacer frente a la crisis agraria; entre otras razones, porque esa petición queda fuera de uno de los cuatro casos que la ley establece.

Los ratos que le dejan libre los candidatos a actas, dedicados el Sr. García Prieto a la redacción de la circular que ha de dirigir a los gobernadores en cumplimiento de un acuerdo adoptado en Consejo de ministros.

AVISOS ÚTILES. Hay palabras cuyo sonido lleva al oído, aunque no se conozca el idioma, su propia significación. Quien podrá asociar dindada con otra cosa que la gracia, alegría y belleza? Asimismo el idioma, compuesto de dos palabras árabes, significando «correr al agua», al pronunciarse recuerda la dulce música de una fuente, cuando sale por primera vez de la roca, llevando alegría y salud por doquiera vayan sus aguas cristalinas. Felices las personas que sepan apreciarlas. Pronto se pronunciará el idioma por miles de lindas bocas. Departos en Madrid: Perfumaría París, Puerta del Sol, 2; Hamillou, Europa, Sevilla, 8 y 10; C. Urquola, Mayor, 1; La Oriental, Carmen, 2; Casa Thomas, Sevilla, 3; y Perfumaría Inglesa, Carrera San Jerónimo, 3.

¿Qué asombra el mundo en la actual época? Los rayos X! El mudo comprimido! La dirección de globos! No; lo que asombra son los eficaces efectos del Licor del Pacífico.

El tífus es casi siempre consecuencia de una afección gástrica. Estas se evitan y curan con el uso de las Aguas y Sales de Euzé de Aragón.

Regalos, son los que hace el HOTEL DE VENTAS vendiendo alhajas tan baratas.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas Caldeiro. Pidánselas farm. 1,60 ptas.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exigase VICHY-HOPITAL. VICHY-GRANDE GRILLE. VICHY-CELESTINS.

Para las Enfermedades del Estómago. Para las Enfermedades del Hígado. Para las Enfermedades de los Riñones. Marca de Garantía. Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

